

Exitosa presentación de "1907" en Curicó

Cientos de personas replicaron los gritos del gimnasio del Instituto San Martín, donde se llevó a cabo el primer espectáculo, lo malo: la actuación de algunos que fueron a verla abra.

No todos los días los curicanos tenemos la oportunidad de disfrutar de espectáculos artísticos de ese calibre. A veces a distancia con Santiago, a falta de recursos y las mismas generaciones, entre otras causas, nos privan de esta clase de beneficio.

Afortunadamente cada cierto tiempo esto nacerá se rompe y se nos ofrece una instancia para ser protagonistas del desarrollo de la cultura.

Es lo que pasó hace unos días con la presentación de la obra "1907", de la compañía de teatro La Patagallina.

El encuentro se llevó a cabo en el gimnasio del Instituto San Martín, cuyos grandes espacios nos sorprendieron. Esto se hizo posible gracias al Consejo Regional de O'Higgins con su proyecto SÁMO y la gobernación provincial de Curicó.

"1907" relata lo que sucedió en el país cuando se realizó la minera nortina en Iquique, movilización que fue silenciada a punto de sangre y represión. Ya conocemos una interpretación de este triste pero necesario pasaje de la historia nacional, con la obra *Centenario Santa María de Iquique*, de Guillermo.

La Patagallina, más de una hora, constituye una interpretación de los hechos volviéndose de la expresión corporal -no se recurre a la palabra- estableciendo el vínculo

y una puesta en escena que incluye música en vivo, entre otros de una pieza teatral que sorprende a cada rato, que lleva de la profunda emoción a la risa y que, hoy que decido, mantiene la expecta-

tación del público sin perder.

LO LAMENTABLE

Lamentable es si uno haya un porcentaje del público que viene a ver teatro y estos están allí no siempre de lo menos más adecuado.

El primer punto negro comentó a la entrada, cuando algunos jóvenes sugirieron por ingresar al recinto, pasando a levantar vallas y cercos mayores, sin que hubiese necesidad de hacer eso, ya que no habían entrado en la función estaban en el patio de un concierto de rock en el que la afluencia era de 50 mil personas. Primera falta de cultura.

El segundo punto negro volvió a producirse a los quince minutos de comenzada "1907". Algunas personas que llegaron atrasadas al espacio teatral, ignoraron o pasaron a palpar el portón de acceso del gimnasio para que los dejaran entrar, produciendo molestia tanto a los actores como al público.

Por desgracia, estos incidentes nos hacen ver mal a la cultura que no nos dejan muy bien pensados cuando gente que vive en provincia.

"1907" se llama esta pieza teatral presentada por La Patagallina.



Sólo ocupando el cuerpo -sin la palabra hablada como receso- y con música en vivo, los actores presentan esta obra de un poco más de una hora de duración.



Exitosa presentación de "1907" en Curicó [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Exitosa presentación de "1907" en Curicó [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)